

El Pueblo de Oaxaca Exige la Salida del Gobernador Mayoral

Sigue de la primera plana

Manuel Viloso, Juan Chávez y Juan Reyes Cortés. Los celadores, Eduardo López y Serafín Soriano, resultaron heridos, uno de una puñalada, y el otro de un balazo. También resultaron heridos los reos Rafael Salama, Esteban Placencia y Federico Abad Morales.

Mientras tanto, el gobernador Mayoral, con un contingente de mil camiones armados, para reforzar la vigilancia de la ciudad. Además, llegaron 100 de Valle de Oaxaca, y 600 de un lugar denominado "El Punto".

Parte de esos elementos se dispusieron a recorrer las calles de la ciudad, lo que disgustó a los oaxaqueños.

Los agraristas llevaban palos y armas de todos calibres.

A las 12 horas llegaron a la plaza de Armas, donde se habían congregado centenares de personas de todas las clases sociales, dispuestas a protestar por la presencia de tales elementos.

El estudiante Carlos Aranda Villaseñor improvisó un discurso en el que lanzó duros ataques al gobernador y tuvo frases despectivas contra los diputados locales. Meisés López Guzmán y Arnulfo Camargo, por haber traído a los agraristas "para enfrentarlos al pueblo".

Hubo entonces respuestas de los agraristas, y surgieron varios encuentros a golpes en la plaza principal.

Al mismo tiempo, un grupo de los campesinos de Mayoral Heredia, abrió fuego contra el Instituto de Ciencias del Estado, en varias descargas cerradas que en un principio se creyó eran de ametralladora.

Ninguno de los que estaban dentro resultó herido.

En cambio, en los encuentros que tuvieron lugar con los campesinos, resultaron con lesiones más o menos de consideración Carmen Hernández, con una mano rota; el doctor Santiago Barahona, y el agrarista Manuel Vargas, quien recibió una puñalada en el vientre y está muy feo.

Al darse cuenta las autoridades militares del sesgo que estaban tomando las cosas, ordenaron —al fin—, que los agraristas se retiraran a su cuartel.

TRAERA MAYORAL HEREDIA MÁS CAMPEÑINOS ARMADOS

El general Corzo, de la comandancia de la Zona Militar, dijo que con el fin de terminar cuanto antes la huelga general que tiene paralizada a la población, se reunirán aquí ocho mil campesinos armados, traídos de diversos puntos de la Entidad. Cree Corzo que apenas lleguen, terminará el movimiento.

Sin embargo, este enviado especial pudo comprobar que la re-

Oaxaca parece una ciudad muerta. Ningún comercio ha abierto sus puertas desde el viernes de la semana pasada.

Al llegar este enviado especial, impresionante silencio reinaba en toda la población.

Solamente doce vehículos de la Cruz Roja transitaban por las calles, que son resguardadas por elementos militares perfectamente armados.

No hay donde comprar ni una lata de sardinas. Nada vendida, sobre todo, si se sospecha que es para el Gobierno.

El pueblo adquiere sus alimentos a través de un mercado secreto, muy bien organizado y mejor abastecido.

Los hoteles anunciaron hoy que se veían precisados a suspender la alimentación de sus huéspedes, los cuales, advertidos de la situación, han comenzado a preparar su salida de esta ciudad.

Cuando los oaxaqueños supieron que habían llegado contingentes agraristas, se apresuraron a enviarles alimentos, pues suponían que venían a darles apoyo.

Pero hoy, conociendo por qué bando se inclinan, se acordó, a través de una consigna, no proporcionarles nada.

Las mismas tropas federales, especialmente la brigada motomecanizada, no dispone de alimentos. Se ignora cómo piensan resolver este problema sus jefes.

Muchos de los soldados probaron hoy solamente unos cuantos bocaditos, no obstante que el pueblo les había ofrecido ayer asegurarles su alimentación.

Los caminos a Ejutla y otros puntos cercanos están interrumpidos.

Funcionan allí comités cívicos que respaldan las medidas de los oaxaqueños de la capital, e impiden el paso de vehículos.

Además, se carece de gasolina en las casas de la población, están sin luz y se ha sabido que en Huajuapán de León han ocurrido también disturbios.

En Oaxaca, la vigilancia se reforzó hoy con 15 motociclistas y fuerzas de la Policía de Caminos.

Después de los sucesos del mediodía, la calma vuelve a reinar en esta capital.

El impresionante silencio, en el momento de escribir esta información —6, p. m.—, solamente es interrumpido por las campanadas del reloj de la catedral y el teclear de la máquina de este enviado especial.

Siete Muertos y 19 Heridos: Tragico Balance

Por JESUS M. LOZANO, enviado especial de EXCELSIOR

OAXACA, Oax. marzo 24. — Siete muertos y diecinueve heridos es el trágico balance de los sucesos ocurridos en esta capital que parece un cementerio abandonado.

Eduardo López y Serafín Soriano, celadores, Rafael Velasco Esteban Placencia y Fidencio Abad Morales, reclusos.

El gobernador del Estado, señor Mayoral Heredia declaró hoy las medidas enérgicas que se tomen los manifestantes, la situación se normalizará. El pueblo de Oaxaca no está contra su gobernador, sino es un semillero henricuista y comunista que pretende lanzarse contra las instituciones.

Los otros muertos fueron Arnulfo Angulano Ruiz y Enrique Velázquez. Pericieron la noche del 21 durante el mitin frente a la casa del gobernador.

EX GOBERNADORES DE INGRATA MEMORIA

Los heridos son: Felipe Herrera Ogarrio, Manuel García Mora, Daniel González Pulgencio Ramírez, Leobardo Hernández, Eduardo Robles, Braulio Fuentes, Leocadio G. Robles, Odilón Villafañá, Manuel Pérez Chagoya y Guadalupe Padilla.

Varios periódicos locales, entre ellos "La Tribuna del Sur", lanzan ataques a EXCELSIOR por haber informado que los sucesos de Oaxaca, se deben a motivos políticos henricuistas y comunistas.

Otros oaxaqueños que hemos entrevistado dicen que jamás serán henricuistas por ser este candidato amigo de los ex gobernadores Vicente González y Edmundo Sánchez Cano, de ingrata memoria.

N. de la R.—Por lo que se refiere a la parte final del mensaje EXCELSIOR aclara que se ha concretado a publicar las informaciones proporcionadas en fuentes ya señaladas, pero de las cuales no nos hacemos responsables. Resulta natural que, en un caso como el presente, las autoridades acudan a subterfugios para ocultar la verdad.

OAXACA VIVE EN AGITACION INTENSA

Por EDUARDO PIMENTEL, corresponsal de EXCELSIOR.

OAXACA, Oax. marzo 24. — La ciudad sigue viviendo momentos de intensa agitación y bajo la zozobra de que puedan ocurrir sucesos más graves.

Hoy a las 12 horas, se formó

una manifestación con millares de oaxaqueños en la céntrica avenida Hidalgo y al llegar al Jardín de la Constitución, se encontró frente a frente del cuerpo motorizado que tiene emplazadas unas ametralladoras y tanques.

Los manifestantes, llevando a la cabeza una bandera nacional y entonando el himno patrio su recorrido en perfecto orden hasta la plaza de la Danza, donde celebrarán un mitin para pedir la renuncia del gobernador del Estado, Mayoral Heredia, que es lo único que exige el pueblo. El comercio continúa cerrado.

Se ignora quién ordenó la concentración de elementos campesinos armados de rifles y machetes, colocándolos a inmediaciones del palacio, y en las calles que rodean el Jardín de la Constitución, quienes lanzan insultos a los manifestantes y ya han provocado incidentes. Una señora fué lesionada a garrotazos.

A pesar de las medidas oficiales tendientes a restaurar la vida normal en Oaxaca, todo está en suspenso. Los tribunales de Justicia, las oficinas rentísticas y las municipales, continúan cerradas.

Prácticamente el gobierno está desconectado del resto de la entidad y el gobernador Heredia sigue despachando en su domicilio.

NUEVO INCIDENTE AYER AL MEDIODIA

OAXACA, Oax. marzo 24. — Hoy a las trece horas ocurrió un nuevo incidente. Cuando se efectuaba un mitin frente al Instituto de Ciencias y Artes del Estado, la multitud que se agolpaba escuchando a los oradores, fué atacada por un numeroso grupo al parecer de agraristas, armados

de rifles, machetes y piedras, que se lanzaron sobre indefensas mujeres, hombres inermes y ancianos, golpeando despiadadamente a cuantos encontraron a su paso.

Las mujeres clamaron angustiosamente el auxilio de la fuerza federal, que se limitó a contemplar impasible el acto salvaje.

Varias personas que resultaron lesionadas fueron atendidas prontamente.

La ciudad lamenta este nuevo atentado y condena a los instigadores.

No obstante, el estado de huelga prosigue en toda su fuerza y parece no tener pronto resolución, pues el pueblo exige la renuncia del gobernador Mayoral Heredia.

Fuertes contingentes populares se han estado concentrando en la Plaza de la Danza, inmediata al Santuario de la Soledad, porque las fuerzas federales, les prohíben el paso por determinadas arterias céntricas.

Se anuncia que elementos católicos huelguistas sacarán en solenne procesión a la Virgen de la Soledad, patrona de los oaxaqueños, con el fin de que cesen sus males y la angustia de este pueblo.

Otra plaga se abate sobre Oaxaca: la Compañía Hidroeléctrica que ministra el servicio de alumbrado a la ciudad, anuncia que se está agotando su reserva de combustible para la maquinaria generadora y que desde esta noche suspenderá el servicio de alumbrado, quedando la ciudad en pavorosas circunstancias, tienen temerosos y alarmado al vecindario.



